
“Esperé que alguien cumpliera con la
ley”. Así comenzó anoche sus críticas al
Ministerio Público el abogado Juan Pa-
blo Hermosilla, hermano y defensor de
Luis Hermosilla, formalizado en el caso
Audio por soborno reiterado, delitos
tributarios y lavado de activos. 

En una entrevista con CNN Chile,
cuestionó al fiscal nacional, Ángel Va-
lencia, y a los persecutores que investi-
gan distintas aristas del caso, como Lo-
rena Parra, Felipe Sepúlveda y Miguel
Ángel Orellana, además del expersecu-
tor Eugenio Campos, que en la actuali-
dad está a cargo de la Unidad Antico-
rrupción de la Fiscalía Nacional.

“Va a quedar a la vista que acá ha ha-
bido una selección (de filtración de
chats) con una motivación que es delic-
tual”, aseguró Hermosilla.

n Chats, almuerzos 
y correos electrónicos

A raíz de esto, en los próximos diez
días el abogado entregará un listado
de funcionarios públicos en ejercicio
que, según su versión, le pidieron fa-
vores a su hermano Luis, que se en-
cuentra en prisión preventiva, en su
nombre o por parte de terceros de la
Corte Suprema, ministros de cortes de
apelaciones, jueces, fiscales regionales
y adjuntos, y otros.

Ello, vinculado principalmente a ges-
tiones para ser nombrados en distintos
cargos. Para ello hubo conversaciones
por WhatsApps, además de almuerzos
y correos electrónicos. Con todo, detalló
que “no entregaré detalles (de los chats),
a la espera de que cada uno explique el
contexto primero”.

“Hay fiscales regionales y otros (ad-
juntos) en ejercicio, ministros de corte y
jueces que son todos unos operadores
dentro del sistema de justicia (…). La
ayuda es para ellos y otros”, afirmó.

Los intercambios, explicó, son de tres
tipos: conversaciones personales y de
cuestiones jurídicas que, a su juicio, “no

tienen relevancia”. Otros son peticiones
para nombramientos. “Estoy hablando
de funcionarios públicos, que pueden
ser jueces, ministros o fiscales, que to-
man contacto con Luis para que los ayu-
den en nombramientos”, aseguró.

n Faltaría contexto de reunión con
Valencia

Según Juan Pablo Hermosilla, el fiscal
nacional, Ángel Valencia, “ha dicho co-
sas que no son ciertas” sobre las conver-
saciones por chat con su hermano.

De acuerdo con la defensa de Luis
Hermosilla, “(Valencia) dice que no tu-
vo más contacto con Luis desde que lo
nombraron. No es efectivo. Hay un te-
ma con el contenido de la conversación
y forma como se inicia esa reunión (con
el exministro del Interior Andrés Chad-
wick y su hermano). No está contando
todo lo que ocurrió en la reunión”.

Según el abogado, tampoco la fiscal
metropolitana Oriente Lorena Parra ha
dicho todo sobre sus chats con Hermosi-
lla, y que no solo le solicitó ayuda para el
nombramiento de Marta Herrera a fis-
cal nacional, sino que también “le pidió
que la recibiera o hablara con ella”.

Por último, al referirse a la mensajería
del penalista con la removida suprema
Ángela Vivanco, opinó que “está cerca del
tráfico de influencia”, por estar dispuesta
a cambiarse a la Sala Penal por petición de
Hermosilla, lo que no se concretó.

Conversaciones vía mensajes de texto

Defensa de Hermosilla: en 10
días entregará lista de jueces y
fiscales que pidieron favores

Lo anterior, en el marco de nombramientos. Juan
Pablo Hermosilla afirmó que fiscal nacional “ha
dicho cosas que no son ciertas” sobre chats.
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Juan Pablo Hermosilla abordó los chats de
su hermano con el fiscal nacional y la exsu-
prema Ángela Vivanco, entre otros.

La Fiscalía Metropolitana Oriente
informó ayer de una nueva denuncia
contra el exseleccionado de fútbol Jor-
ge Valdivia por eventual violación,
mismo delito por el cual fue formaliza-
do la tarde del martes y por el cual se
decretó la medida cautelar de prisión
preventiva, que cumple en la cárcel de
Rancagua. En cuanto a la nueva de-
nuncia, según quienes conocen el caso,
el hecho habría ocurrido el viernes de
la semana pasada en Santiago, mien-
tras que el caso que lo mantiene reclui-
do habría sido el domingo.

La denunciante ya prestó su decla-
ración a la fiscalía, donde aborda su te-
mor de haber sido drogada, por lo que
se le realizaron exámenes tendientes a
corroborar lo anterior.

n Primer encuentro con 
su nueva abogada

Durante la jornada, además, se co-
noció que la abogada de Valdivia, Eri-
ka Maira, quien lo defendió en la au-
diencia de formalización, presentó su
renuncia.

De acuerdo a quienes conocen deta-
lles del caso, el retiro de patrocinio de
la abogada fue previo a que se conocie-
ra esta segunda denuncia. En reempla-
zo de Maira, la defensa del exfutbolista
quedó en manos de la abogada Paula
Vial, exdefensora nacional, quien ade-
más en el pasado asumió la represen-
tación del cineasta Nicolás López, con-
denado por abuso sexual.

Vial viajó hasta Rancagua y tuvo un
primer encuentro con Valdivia. A su
regreso, hubo una coordinación entre
la abogada y el Ministerio Público para
una entrada y registro a un departa-
mento del exjugador en la comuna de
Las Condes.

Aunque la causa se trabaja en re-
serva, cuidando a las denunciantes, el
fiscal jefe de Flagrancia Oriente,

Francisco Lanas, explicó que ingresa-
ron funcionarios del OS9 y Labocar
de Carabineros para recoger diversas
evidencias.

n Fiscalía analiza posible refor-
malización, pero no inmediata

Al contrario del primer caso, en que
en un rango de tres días se conoció la
denuncia, Valdivia fue detenido y se
realizó una formalización, —y, de pa-
so, abrió un debate sobre diferencias
con el caso que involucra al exsubse-
cretario del Interior Manuel Monsal-
ve— por ahora, la fiscalía no descarta
solicitudes enmarcadas en la segunda
acusación contra Valdivia, mientras
que el 29 de octubre se realizará una
audiencia para discutir un eventual
cambio de recinto penitenciario.

Respecto de lo anterior, Lanas expli-
có que “efectivamente, luego de las di-
ligencias, de la declaración de la vícti-
ma y de las pericias que realizan el La-
bocar y el OS9 de Carabineros, hay que
evaluar una reformalización. Los tiem-

pos ya son un poco más laxos, porque
ya hay un plazo de investigación en la
causa formalizada el día de ayer (mar-
tes), está la cautelar de más intensidad
que es la prisión preventiva, por lo tan-
to es una audiencia que uno tiene tiem-
po para pedirla, no esperen que vaya a
ser en los próximos días”.

n Complejo ingreso 
al recinto carcelario

Quienes conocieron de su ingreso al
penal, según confirmó este medio, re-
saltaron un complejo estado psicológi-
co y emocional. Está en la celda 44 del
módulo 86, con otros tres imputados
por el mismo delito, uno de ellos es ex-
carabinero. 

Esa sección alberga a unas 70 perso-
nas, que incluyen a Eduardo Macaya y
al exalcalde de Rancagua Juan Ramón
Godoy. El primero está condenado por
abuso sexual a dos menores de 14 años,
mientras que Godoy es indagado por
eventuales delitos de fraude al fisco,
entre otros.

Ayer se realizó entrada y registro en su residencia:

Jorge Valdivia suma nueva
denuncia por violación:
habría ocurrido el viernes

Tras la renuncia de Erika Maira, la abogada Paula Vial asumió la
representación del exfutbolista, que se mantiene en la cárcel de Rancagua. 
M. VEGA

El exseleccionado nacional sostuvo una primera reunión con su nueva abogada, Paula
Vial, en la cárcel de Rancagua.
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A menos de una semana de
asumir su cargo, al que llegó el
pasado jueves, en reemplazo
del renunciado Manuel Mon-
salve, el subsecretario del In-
terior, Luis Cordero, se trasla-
dó ayer a Temuco y se reunió
con gremios de La Araucanía
afectados por la violencia, con
parlamentarios de la zona y
autoridades políticas, milita-
res y policiales.

Los sectores productivos,
que la semana pasada habían
expuesto sus aprensiones res-
pecto del perfil académico de la
nueva autoridad, su falta de co-
nocimiento de la zona y su ca-
rencia de desempeño en fun-
ciones operativas, tras el en-
cuentro valoraron la disposi-
ción a escuchar a los actores
locales y resaltaron su conoci-
miento sobre la tramitación de
las leyes de seguridad.

“Aunque es muy pronto pa-
ra sacar conclusiones, fue una
buena reunión. Se veía muy
empoderado en los temas”, ex-
presó el presidente de la Mul-
tigremial de La Araucanía, Pa-
tricio Santibáñez. Agregó que
“es muy positivo que haya vi-
sitado la zona tan pronto” y re-
saltó su disposición a escuchar
a los actores locales: “Un 90%
de la reunión estuvo dedicado
a escuchar requerimientos y
consultas”.

Asimismo, Santibáñez apuntó
que “se le recordaron varios
compromisos, cosas que se ve-
nían haciendo, en términos de
mesas de coordinación contra el
delito, y le planteamos inquietu-
des sobre la Ley Antiterrorista y
que los ataques que afecten a
maquinarias no sean calificados
dentro de esa norma, pero él ase-
guró que habría indicaciones
que sí las considerarían”.

En la misma dirección, el pre-
sidente de la Corporación Chi-
lena de la Madera, de La Arau-
canía, Los Ríos y Los Lagos,
Antonio Soto, coincidió en des-

tacar que “en tan corto plazo
haya venido a La Araucanía, ra-
tifica que a esta zona se le está
dando la importancia que co-
rresponde”. 

Soto explicó que los gremios
“tuvimos la posibilidad de ex-
poner sobre los temas de seguri-
dad que nos son comunes” y
agregó que “coincidimos en que
controlar la violencia es impor-
tante para lograr el desarrollo de
la región e impulsar la genera-
ción de empleos” y puntualizó
que “los atentados han dismi-
nuido, todavía se cometen”,
aludiendo al ataque armado
contra un vehículo del alcalde
de Ercilla, que va a la reelección.

En tanto, los diputados por la
zona Miguel Mellado (RN) y
Andrés Jouannet (Amarillos
por Chile) coincidieron en que

en la reunión con Cordero “se
entregó información ya conoci-
da”, que fue una cita “protoco-
lar” y de “buenas intenciones”,
pero emplazaron a la autoridad
a reforzar los planes para “ter-
minar con el terrorismo”.

Por su parte, el subsecretario
enfatizó que “lo que en La
Araucanía hay son organiza-
ciones criminales, a las cuales
se les debe aplicar la ley, para lo
cual hemos dictado un conjun-
to de normas, las que suponen
mecanismos integrados y pe-
nas muy altas”. 

Y argumentó que “los hechos
más significativos son crimen
organizado y se han ejecutado
actos de terrorismo y así lo han
dicho el Presidente Gabriel Bo-
ric, la ministra Carolina Tohá y
el delegado José Montalva”.

Primera salida a regiones, a seis días de asumir cargo:

Gremios destacan viaje
de Cordero a La Araucanía

Se reunió con sectores productivos, autoridades y diputados
y respondió consultas sobre los planes de seguridad.
VÍCTOR FUENTES B.

AEROPUERTO.— El subsecretario Luis Cordero saluda al delegado presi-
dencial regional, José Montalva, al llegar a La Araucanía.
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‘‘La reunión del subsecretario Cordero fue
buena. Él se veía empoderado con los temas.
Propuso una dinámica en la que quería escuchar los
requerimientos y opiniones de los gremios locales.
Hay que ver cómo sigue”.
.....................................................................................................................................

PATRICIO SANTIBÁÑEZ
MULTIGREMIAL LA ARAUCANÍA

Por constituir un peligro para
la sociedad, el Tribunal de Ga-
rantía de Puerto Montt ordenó
prisión preventiva para el desti-
tuido alcalde de Puerto Montt,
Gervoy Paredes (suspendido del
PS), formalizado por cuatro deli-
tos, entre ellos, lavado de acti-
vos, enriquecimiento patrimo-
nial y fraude al fisco por montos
que bordean los $230 millones,
con recursos de la Subvención
Educacional Preferencial (SEP).

Se trata de dineros a cargo del
Departamento de Administra-
ción Educacional Municipal
(DAEM), a los que “se les dio un
fin distinto del que está previsto
en la ley”, aseguró el fiscal del
Ministerio Público que instruye
la causa, Marcos Muñoz.

La investigación, que se ha
mantenido en carácter de reser-
vado por cerca de 14 meses, re-
veló que parte de esos fondos
defraudados fue a distintos pro-
pósitos, como “para fines de
proselitismo político (...), propa-
ganda, regalías a personas deter-
minadas en el contexto de cam-
pañas políticas”, detalló Muñoz.

A un segundo detenido, Car-
los Soto, exadministrador muni-
cipal y actual director de Conce-
siones del municipio, quien se

encuentra además formalizado
en otra causa por microtráfico y
porte y tenencia ilegal de arma
de fuego, se le formalizó por la-
vado de activos y cohecho, im-
putado por haber solicitado di-
nero en efectivo para fines per-
sonales del alcalde Paredes. 

“En este caso para financiar
sus servicios personales de ase-
soría jurídica en el contexto de
su defensa judicial ante el Tribu-
nal Electoral Regional (TER)”, el
mismo que finalmente lo desti-
tuyó del cargo por notable aban-
dono de deberes, detalló Muñoz.

A diferencia del exalcalde, So-
to solo quedó sujeto a reclusión
domiciliaria total.

Un tercer formalizado es Car-
los Parrao, jefe zonal de la empre-
sa Siglo Verde, encargada de los
servicios de aseo y ornato de la

ciudad, también vinculada a la re-
colección y tratamiento de la ba-
sura, con la cual el municipio tie-
ne contratos vigentes desde 2018.

A Parrao se le imputa el delito
de soborno y quedó con reclu-
sión domiciliaria total. 

Sobre la decisión de dejar en
prisión preventiva al exalcalde,
Andrés Firmanni, representante
de Paredes, aseguró que no se
justifica, pero no confirmó si
apelará a la resolución.

Marcos Velásquez, querellan-
te en la causa, afirmó que se aco-
gió la solicitud de la Fiscalía y los
querellantes y que el tribunal
“entendió que existían antece-
dentes que justifican la existen-
cia de los delitos, antecedentes
que permiten presumir la parti-
cipación (...) y puso acento en la
gravedad de los hechos”, lo que
justificaría la medida.

En parte de su relato, el fiscal
Muñoz reveló que un impulso a
la investigación fue abarcar un
período de tiempo más largo,
que incluyó la búsqueda de la Fi-
cha del Registro Social de Hoga-
res del edil, desaparecida de la
oficina pública que debía mante-
nerla. Una ficha donde, según
Muñoz, el alcalde aparecía como
“un sujeto de alta vulnerabili-
dad”, pese a contar con un patri-
monio cuantioso.

Gervoy Paredes, formalizado por corrupción:

En prisión preventiva quedó
el exalcalde de Puerto Montt

Investigación reveló el uso de fondos de la Subvención Escolar
Preferencial para proselitismo y regalías en campañas políticas.
SOLEDAD NEIRA FARÍAS

Detenidos.
Siete funciona-
rios municipales
han sido deteni-
dos, en el marco
de la investiga-
ción para la que
el tribunal fijó
ahora seis
meses de plazo.

S
O

LE
D

A
D

 N
E

IR
A

JUEVES 24 DE OCTUBRE DE 2024 C 9NACIONAL

6
funcionarios municipales
de Puerto Montt han sido dete-
nidos en el marco de la investi-
gación. Entre ellos, el exjefe del
DAEM Albán Mancilla, quien se

mantuvo por casi ocho años en el
cargo en condición de subrogan-

te y ahora fue formalizado. 
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